

DIARIO DE MADRID

DEL SÁBADO 13 DE JUNIO DE 1812.

San Antonio de Padua. = Quarenta horas en la iglesia de san Antonio de los Portugueses.

Hoy es día de misa, pero se puede trabajar.

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.
Épocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 5 de la luna.
7 de la m.	14 s. o.	26 p. 1½ l.	E.-nora-estey D.	Sale el sol á las 4 y 33 m. y se pone á las 7 y 27.
12 del día.	23 s. o.	26 p. 1½ l.	Nordeste y D.	
5 de la t.	23 s. o.	26 p. 1½ l.	Nordeste y D.	

Continúa la tertulia de la noche tercera.

Por exemplo, bien se acordarán vnds. que una de las patrañas mas ridículas y mas atroces con que quatro pícaros empezaron á infernar la nacion, fue diciendo que los franceses iban á llevarse al Norte atados á todos los mozos, y que para esto traian prevenidas esposas y cadenas.— Toma si me acuerdo, saltó la tia Rita; como que decian que acá no habian de quedar mas que franceses, y que las mozas se habian de casar de juro con ellos, y los nuestros con las de allá; y con esto se pusieron las mozas que saltaban, y llamaban á los mozos collones, y ellos se ponian como fieras.— Eso querian los autores del enredo, dixo el cura, y lo lograron. Pero ¿qué ha resultado de aqui? Que los españoles movieron guerra por no ir al Norte, cayeron despues prisioneros muchos de ellos, y han ido adonde los franceses no pensaban llevarlos, y adonde ellos peleaban por no ir. ¿Ven vnds. como los artificios iniquos se vuelven contra el mismo que los trama? No son los españoles en masa los enemigos de la Francia, sino los ingleses y algunos pocos engañados por estos, oprimidos por ellos, ó vendidos; pero si todo el mundo estuviese donde pudiese decir libremente lo que piensa, se veria que los que quieren guerra no son tantos como parece; y en fin, agradezcamos el tener un mediador como el que tenemos en nuestro buen Rei, que si esto no fuera así, bien podria suceder que peleando por la independenciam de la España, lográsemos verla hecha girás; y así es menester que nos rodeemos bien á él, como á nuestro único puerto de salvacion.

Pero, señor, volvió á decir el barbero, no sabiendo qué responder, también es buen empeño que no han de reinar en España los Borbones! Ya ven vnds. que estas son pasiones de familia.— También es esa una grandísima equivocacion, respondió el cura, el creer que esta guerra de los franceses es guerra de familia. No, señor. El que funda un imperio debe atar todos los cabos para que mañana ú otro día no se desmorone, como sucedió al de Carlos v: La dinastía de los Napoleones en Francia

añirma y sanciona las mudanzas causadas por la revolucion que acaba de experimentar aquella potencia. La casa de Borbon, aunque por ahora la necesidad la hiciese callar, no olvidaria nunca que ocupó en otro tiempo el trono de Francia; y en hallando ocasion favorable, por exemplo, una época de un príncipe menor ó débil, ¿seria vmd. que dexaria de reclamar sus derechos á la corona? Y si la conseguia, ¿no querria volver las cosas al antiguo estado? ¿Cree vmd. que no hizo abrir el ojo á la Francia la proclama del año de 1805, en que se queria armar toda la España contra ella, porque se la veia ocupada en guerras del Norte? Pará que no suceda otra vez, como no sucederá siendo príncipes de la misma familia los que gobiernen ambos países, trabaja ahora Napoleon y trabajan los franceses, que nadie hace nada de valde; y asi la nueva nobleza, los poseedores de bienes nacionales, los labradores que con la supresion de los frailes cultivan como propietarios las tierras que cultivaron como colonos, y se ven libres del gravámen de los diezmos, los que no se hallan oprimidos con los odiosos derechos de señortío, en una palabra, quantos franceses desean la tranquilidad de su pais, y se acuerdan de los males de la guerra civil por donde han pasado, que son todos, tienen interés en que los Borbones no reinen en Europa, y en España menos que en ninguna parte, y la guerra que hacen no es de familia, sino nacional. ¿Lo entiende vmd. ahora, señor maestro?

Aqui llegaba la tertulia quando fue preciso interrumpirla, porque oyeron llamar á la puerta. Salió el tio Juan á ver quien era, y á breve rato le vieron volver acompañado de un hombron, que no cabia por la puerta. Saludaron todos al recién venido con expresiones de anterior conocimiento, como á quien tan tratado tenian, y él tomó asiento entre los tertulios, arrellanándose en un rincon del escaño. Era pues el recién llegado, curioso lector, ó por mejor decir, fue en otros tiempos, un tal frai Blas, vicario de un convento de monjas que hubo en las inmediaciones de aquel pueblo. Volaron las santas palomas del palomar, huyendo de los gavilanes, y desde entonces mi frai Blas no tuvo domicilio fixo, aunque nunca se apartaba mucho de su antiguo nido, y de quando en quando volvia, como suele decirse, á la querencia. Las buenas almas le acogian y le regalaban, y él les pagaba su caridad con lisonjeras esperanzas y alegres noticias de los nuestros. Algunas traia entonces en su espacioso buche; pero quando vió al cura, resolvió desde luego dexarlas para mejor ocasion, pues bien conocia que no era lugar aquel para lucir su patriotismo.

Como el barbero sabia mui á fondo del pie que frai Blas coxeaba, y le tenia por hombre incapaz de ceder no digo yo á las razones de un cura de aldea, pero ni á las de cien obispos, sintió gran regocijo con la venida del vicario, y con tal refuerzo dió el campo por suya. Asi pues metió el montante, para cortar los cumplimientos ordinarios, diciendo al huésped, con un tono picaresco. Siento en el alma, padre frai Blas, que no hubiese vmd. llegado antes, porque quizá hubiera podido sacarnos de una duda en que estábamos, y responder á una pregunta á que el señor cura con todas sus letras no ha sabido contestar. ¿Y qual puede ser esa pregunta? dixo frai Blas. No es cosa, respondió el barbero. Tratábamos

aquí de saber por quién peleamos, y á qué fin va enderezada esta guerra que hacemos; y despues de habernos dado de calabazadas, hemos sacado en conclusion, que todo esto no tiene pies ni cabeza: que no saben los españoles por quién se matan: que todo lo que están haciendo es contra sí mismos: que no sabemos lo que es patria: que no distinguimos quien nos quiere bien, y quien mal: en una palabra, que estamos locos.

¡Bendito Dios! exclamó frai Blas, haciendo retemblar el escaño. ¡Y qué bien dicen, que quien con lobos anda á ahullar se enseña! No, no siento yo tanto el mal que los franceses hacen á los cuerpos, como el que su trato causa en nuestras almas, corrompiendo los entendimientos, y estragándolos con sus máximas diabólicas. Cada dia seducen nuevas personas, y hasta pueblos y provincias enteras, y poco les falta ya para dar por tierra con nuestra fidelidad, induciendo á todos los españoles á que sigan su partido, y abandonen la santa causa que abrazaron. Pero no, Dios mismo ha prometido que las puertas del infierno no prevalecerán contra su iglesia, y no nos abandonará en una causa que es suya. Por él peleamos, por la iglesia, por la religion de nuestros padres. No perdamos el ánimo, tengamos fe, que Dios está de nuestra parte.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

Doña María Palacios, soltera, de edad de 27 años, maestra de niñas, exâminada y aprobada con título del gobierno, establecida en la calle de Hortaleza, entre la de la Reina y la de las Infantas, núm. 2, quarto principal, penetrada de los sentimientos que deben animar las personas dedicadas al deber sagrado de la instruccion y educacion de la primera juventud, ofrece sus cuidados particulares á los padres que quieran honrarla con su confianza para la direccion de sus señoritas, sea en clase de discípulas, pupilas ó medias pupilas.

En un quarto interior de la fábrica de sombreros y gorras de seda, sita en la calle de la Cruz, frente á la de la Victoria, casa núm. 5, señalada con un sombrero grande, se ha establecido un molino para hacer harina, en el que se servirá al público moliendo todas las especies de trigo, y demás granos y semillas que se lleven, bien sea por fanegas ó celemines; y para mayor satisfaccion se permitirá estar presente á la persona que guste solo el tiempo que se esté haciendo su molienda: tambien se venderá el molino. En dicha sombrerería se continúa haciendo, vendiendo y componiendo los sombreros y gorras de seda con la misma exactitud que es notorio hasta el presente.

En la calle del Gato, casa n.º 11, quarto principal, inmediato al coliseo de la Cruz, se busca un sugeto que quiera vivir en dicho quarto, el qual está amoblado decentemente y pintado, y el que le ocupa en el dia tiene adelantado un año su alquiler. En el mismo darán noticia del sugeto con quien se ha de tratar.

En la calle de Barrionuevo, núm. 25, quarto baxo, se compran corchos de los que suelen venir con los chorizos de Extremadura, que sirven para colmenas.

En la calle del Mediodía grande, barrio de la plazuela de la Cebada, casa de baños, quarto 2.º, vive una señora viuda que recibirá en su compañía por un corto estipendio, para ayuda de pagar el quarto, á un señor sacerdote ú otra persona. En la misma darán razon.

VENTAS.

A los amantes de la literatura que quieran comprar libros del catálogo que se manifestará en la librería del salon literario de las artes, calle de la Montera, núm. 38, quarto principal, desde este dia hasta el 10 de julio del presente año, se les hará la rebaxa siguiente: á los que compraren por valor de 100 francos se les rebaxará un 12 por 100: á los que lo hagan por 200 francos, un 15 por 100; y á los que por 400 francos, un 20 por 100: advirtiéndose que luego que haya espirado el mencionado término se renovarán los antiguos precios del catálogo. El mismo librero tomará en cambio otros libros, sean de la lengua que fuesen, por obras francesas.

En la calle de la Puebla, junto á san Antonio de los portugueses, casa núms. 6 y 7, quarto 2.º, hai almoneda. Estará abierta por la mañana de 9 á 1, y por la tarde de 4 á 6.

En la plazuela de santo Domingo, baxando á la fuente, inmediato á una aguardentería, casa núm. 14, se vende vaca ó cárrnero de buena calidad á 23 quartos libra.

ALQUILERES.

En la calle del Príncipe, núm. 11, se alquila una tienda, con su buena habitacion, propia para qualquiera uso; y en la misma casa en el patio quatro piezas, que pueden servir para qualquiera uso ó almacen. Las llaves estan en la zapatería inmediata.

SIRVIENTES.

Una señora de circunstancias, de edad de 25 años, desea colocarse en casa de un caballero solo en clase de ama de gobierno. El sugeto que la necesite podrá dexar las señas de adonde debe acudir dicha señora en el despacho principal de este periódico, calle de Alcalá, núm. 2, quarto principal, frente á la casa del marques de la Torrecilla.

El sugeto que estaba en la carrera de san Gerónimo, tercera tienda, al lado de donde se vende el diario, que daba lustre á botas y zapatos, desea encontrar á quien servir de criado: es solo, está instruido en escribir y contar, en peinar de hombre y muger, en todos los ramos de industria que exerció en dicha tienda, como tambien en algunos otros del comercio, y presentará al efecto personas que abonen su conducta. El sugeto que le necesite dexará las señas de adonde ha de acudir en la tienda donde se vende este periódico, sita en dicha carrera de san Gerónimo.

TEATRO.

En el de la Cruz, á las 8 de la noche, se executará la comedia nueva en 3 actos, traducida del frances, titulada el Regañon; seguirá una buena tonadilla, y se concluirá con un divertido fin de fiesta.

CON REAL PRIVILEGIO.